



Medienmitteilung

8. Dezember 2015

SIX Swiss Exchange AG
Selnastrasse 30
Postfach 1758
CH-8021 Zürich
T +41 58 399 5454
F +41 58 499 5455
www.six-swiss-exchange.com

Media Relations:
T +41 58 399 2227
F +41 58 499 2710
pressoffice@six-group.com

SIX Swiss Exchange feiert 20 Jahre vollelektronischen Börsenhandel

Zum 20. Mal jährt sich die Einführung des vollelektronischen Handels an SIX Swiss Exchange. Der 8. Dezember 1995 markierte für den Schweizer Finanzplatz ein neues Zeitalter. Als erste Börse weltweit stellte die Schweizer Börse vom Ringhandel auf den elektronischen Handel mit vollintegrierter Verarbeitung und Abwicklung der Transaktionen um. Damit entstand die bis heute einzigartige Swiss Value Chain als vollständige Wertschöpfungskette in der Finanzplatz-Infrastruktur, die heute von SIX betrieben wird.

In den 1980er und frühen 1990er Jahren erfuhr der Handel an den Wertschriftenbörsen einen tiefgreifenden Wandel. Unternehmen begannen sich stärker über den Kapitalmarkt zu finanzieren. Die Folge war eine stark steigende Emission von Wertpapieren («Verbriefung»). Die zunehmende Globalisierung der Finanzindustrie zusammen mit der stetig wachsenden Anzahl von Wertpapieren waren jedoch mit den herkömmlichen Methoden «à la criée» nicht mehr zu bewältigen.

Bei der Umstellung vom Ring- auf den elektronischen Handel übernahm die Schweizer Börse eine Vorreiterrolle. Als erste Börse weltweit schuf sie die elektronische Integration von Auftragseingabe, Handel, Verrechnung, Abwicklung sowie Verwahrung der Titel. Darüber hinaus begründete sie damit mit ihren damaligen Partnern und Vorläufern von SIX Financial Information (damals Telekurs AG) und SIX Securities Services (damals SEGA AG) die sogenannte [Swiss Value Chain](#). Gestartet wurde die Umgestaltung des Handels mit dem kleinen Ring der Auslandaktien am 8. Dezember 1995. Gestützt auf den Erfolg und die Erfahrungen des ersten Migrationsschrittes folgten etappenweise die Schweizer Aktien und Optionen am 2. August und schliesslich der Obligationenring am 16. August 1996.

Christoph Landis, Division CEO SIX Swiss Exchange, erläutert: «Die Einführung des vollelektronischen Handels und damit der Swiss Value Chain hat den Finanzplatz Schweiz auf eine neue Ebene der Effizienz und Leistungsfähigkeit gehoben. International waren wir damals schon technologische Vorreiter. Dank der kontinuierlichen Weiterentwicklung unserer Handelssysteme sind wir es nach wie vor. Die Technik ist für uns aber nur ein Mittel zum Zweck. Im Zentrum stehen die Nähe zu unseren Kunden aus dem In- und Ausland sowie die Stabilität und Integrität des Marktes im Dienste des Schweizer Finanzplatzes.»

Weitere Informationen zum Jubiläum und zur Einführung des vollelektronischen Börsenhandels an der SIX Swiss Exchange finden Sie unter: www.six-swiss-exchange.com/electronic-trading.



Swiss Exchange

Für Fragen steht Ihnen Stephan Meier, Head Media Relations, gerne zur Verfügung.

Telefon: +41 58 399 3290
Fax: +41 58 499 2710
E-Mail: pressoffice@six-group.com

SIX Swiss Exchange

SIX Swiss Exchange ist die wichtigste unabhängige Börse Europas. Sie verbindet Unternehmen aus der ganzen Welt mit internationalen Investoren und Handelsteilnehmern. Sie schafft besonders marktfreundliche Rahmenbedingungen für die Kotierung und den Handel in ihren hochliquiden Segmenten. SIX Swiss Exchange multipliziert die Standortvorteile des Schweizer Finanzplatzes mit erstklassigen Dienstleistungen und ist ein idealer Listing-Standort. Sie vertreibt ihre eigene Indexpalette, die mit dem SMI® den bedeutendsten Aktienindex der Schweiz beinhaltet. Mit der weltweit leistungsfähigsten Handelstechnologie X-stream INET bietet sie ihren Teilnehmern herausragende Handelsbedingungen.

www.six-swiss-exchange.com

SIX betreibt die schweizerische Finanzplatzinfrastruktur und bietet weltweit umfassende Dienstleistungen in den Bereichen Wertschriftenhandel und -abwicklung sowie Finanzinformationen und Zahlungsverkehr an. Das Unternehmen befindet sich im Besitz seiner Nutzer (rund 140 Banken verschiedenster Ausrichtung und Grösse) und erwirtschaftete 2014 mit über 4'000 Mitarbeitenden und Präsenz in 25 Ländern einen Betriebsertrag von 1,8 Milliarden Schweizer Franken und ein Konzernergebnis von 247,2 Millionen Schweizer Franken.

www.six-group.com